



## Piden pan y no les dan

*La crisis, ¿es económica o es de los economistas? Florestán*

**L**a semana pasada decía que sólo la izquierda puede terminar con la izquierda, que llevado a siglas, es decir que sólo el PRD podría haber acabado con el PRD, ofensiva en la que está.

Pues lo mismo podría decir del PAN, que sólo él puede acabar con él mismo, advertencia que hace mucho les hizo don Luis H. Álvarez —si no nos derrotó la derrota, que nos derrote la victoria—, lo que hoy hay quienes desde esas filas están empeñados en conseguir: la derrota desde la victoria.

El PAN, manteniendo la Presidencia de la República y la mayoría en el Congreso, vía el Senado, no se aprecia como el mejor ante las elecciones federales del año que viene, y cuando hablo del mejor no me refiero a las seis gubernaturas en juego, sino a la mayoría en la Cámara de Diputados, herramienta que necesita el presidente Calderón para gobernar la segunda mitad de su mandato sin los altos costos de negociar con la oposición.

En esta vertiente, el ejercicio de gobierno desde la Presidencia de la República, los resul-

tados en los seis estados donde hay elecciones —Nuevo León, Sonora, San Luis Potosí, Campeche, Colima y Querétaro— no tienen el peso de la mayoría legislativa. Se puede salir adelante con todos los gobernadores de oposición, pero no con una minoría de Congreso si se quiere sacar las reformas que

Felipe Calderón tiene previstas.

De ahí la importancia de estas elecciones intermedias y el riesgo, para los panistas, de la embestida de Manuel Espino y los suyos, que busca rehacerse del partido de cara, no a una mayoría de Congreso para Calderón, pero sí para el proceso electoral de 2012 y de su candidato, Santiago Creel.

### Retales

1. DAVOS.- Me confirman la asistencia del presidente Calderón para la sesiones anuales de enero en Davos, en condiciones muy diferentes a las de aquella su primera presentación como Presidente de México, en enero de 2007, donde desde su oficina descuidaron aspectos fundamentales como la hora de sus intervenciones, con quiénes y qué había en ese momento en otros escenarios. Esta vez el trato será verdaderamente de jefe de Estado;

2. NIEL SALUDO.- El jueves coincidieron en un restaurante. Fidel Herrera comía con Manlio Fabio Beltrones y Alfredo Elías, y Miguel Ángel Yunes saludó a estos dos y cuando era el turno del gobernador de Veracruz, lo dejó con la mano tendida. "Yo tengo dignidad", diría luego el director del ISSSTE; y

3. MULAS Y PEDRO.- ¿De dónde puede hacerse un obispo de 130 millones de dólares para "prestárselos" a una señora sin avisar al fisco, y quererlos cobrar a su muerte? Don Onésimo Cepeda, obispo de Ecatepec, tiene un problema que podrían escalar hasta el Vaticano, allá, y hasta el SAT, acá. A ver qué pasa con esta historia que podría llegar a rebasar la ficción.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■  
[lopezdoriga@milenio.com](mailto:lopezdoriga@milenio.com)

